



CFE-CGC Orange

Adresse postale : 10/12, rue Saint Amand - 75015 Paris

Tél : 01 46 79 28 74

E-mail : secretariat@cfecgc-orange.org

Réf. : SC/09/01/2023-09-08

Mail

ORANGE SA

111, quai du Président Roosevelt

CS 70222

92449 ISSY LES MOULINEAUX CEDEX

À l'attention de **Madame Christel Heydemann**
Directrice Générale

Paris, le 08 septembre 2023

Objet : Retrait de la publicité d'Orange diffusée sur les radios FM

Madame la Directrice Générale,

La CFE-CGC Orange vous demande le retrait immédiat de la publicité dégradante pour l'image des femmes actuellement diffusée sur les radios de la bande FM.

A l'heure où la question de l'engagement des femmes dans les filières scientifiques après le bac, où la réforme Blanquer rendant les mathématiques facultatives, a provoqué le désengagement massif des jeunes filles de cette option alors que leurs résultats étaient de même niveau que celui des garçons est un sujet de préoccupation majeure pour les entreprises du numérique.

Comment notre entreprise peut-elle diffuser une publicité d'un stéréotype de genre dépassé : « les filles ne comprennent rien aux mathématiques ».

« Audrey déteste les maths. Quand Flore lui dit 8 au carré fait 64, elle ne comprend pas, mais quand le forfait Orange est à... » sont des propos stupéfiants.

Vous prétendez imposer chez Orange des comités de Direction paritaires alors que notre entreprise est composée à 64% d'hommes et 36% de femmes, avec un déséquilibre encore plus grand dans les métiers techniques.

Pour assurer une juste représentation basée sur la compétence et non les quotas, la CFE-CGC Orange réclame depuis plusieurs années qu'Orange s'investisse réellement dans la promotion des filières technologiques pour encourager les jeunes filles à choisir nos métiers. La DRH s'est toujours refusée à consacrer des budgets significatifs sur cette question-là. Et malgré nos interpellations directement auprès de vous, rien n'a changé.

Nous découvrons que sous votre Direction, notre entreprise assure la promotion d'un spot publicitaire caricatural et indigne de notre entreprise.

Prétendre à la diversité et à l'inclusion, ce ne sont pas des mots, ce sont des actes !

Nous les attendons ! A commencer par le retrait de cette publicité et des excuses aux millions de femmes de notre pays qui ont été prises pour des demeures.

Dans l'attente de votre réponse, nous vous prions d'agréer Madame la Directrice Générale, l'expression de nos salutations respectueuses.

A handwritten signature in black ink, consisting of a series of loops and curves, characteristic of a cursive style.

Sébastien Crozier